

**"Une belle place publique"**

L'arrondissement du Plateau-Mont-Royal amorce cette semaine une consultation touchant l'avenir du terrain situé sur l'avenue du Mont-Royal entre les rues Boyer et de Mentana. On demande aux citoyens d'énoncer leurs idées quant à l'avenir de cette future "place publique". Les lecteurs circulant dans le quartier se souviennent de la grande station-service qui s'y trouvait; mais bien peu se souviendront de l'ancien "garage" de Monsieur Armand Ferland que l'on voit sur la photographie. Monsieur Ferland répare des voitures et vend de l'essence à cet endroit depuis plusieurs décennies déjà lorsqu'on construit ce tout nouveau "garage", comme on disait dans le temps. Son fils Jean-Pierre y fut même pompiste, avant de chanter la ritournelle. Au milieu des années 1950 on y effectue surtout de la mécanique et il n'y a que deux pompes à essence. À l'époque, il n'y a que deux types d'essence. La parlure populaire nous dit du "jaune" pour indiquer l'essence régulière, alors qu'on met du "rouge" dans son réservoir si l'on souhaite un indice d'octane plus élevé. Le bâtiment de gauche a été remplacé par un supermarché aussi à la même époque. Le rez-de-chaussée commercial voyait sa façade latérale percée d'oeils-de-boeuf, puisqu'on ne retrouvait pas de vitrines sur les rues latérales. Les publicités peintes sur les façades étaient aussi très courantes dans ce temps-là. Le petit restaurant casse-croûte de droite est toujours occupé aujourd'hui par un usage de restauration. Les lecteurs assidus ou les amateurs d'histoire auront noté la présence des rails de tramway sur la chaussée, ce qui indique que nous sommes quelque part avant 1959, date à laquelle les tramways sont disparus des rues de Montréal. On se rappelle que d'importants travaux de décontamination ont été réalisés sur ce terrain et qu'il est maintenant prêt à recevoir de nouveaux usages. Une place verdoyante? Pourquoi pas! Ce serait sûrement une douce revanche pour ce terrain; puisque le monoxyde de carbone produit par les voitures serait maintenant capté par les feuilles des arbres.

**Gabriel Deschambault de la Société d'histoire du Plateau-Mont-Royal**



**archives de la Famille Ferland**